



Economía & Negocios

8,6%

es la tasa de desocupación regional, entre agosto-octubre, según el INE.



FOTO: FACEBOOK SIDERURGICA HUACHIPATO

El cese de la Siderúrgica

Huachipato es el gran hito de este año para los expertos.

cea) de la Universidad de Concepción”, la situación cambió de manera radical.

Situación compleja

Ahora, ante todos los hitos acontecidos en la región, la situación es compleja. Al respecto, el docente del Departamento de Economía de Facea y también, subdirector del Informe Económico Regional (IER) de la Universidad de Concepción, Dr. Claudio Parés, aseveró que con el equipo del IER, se encuentran mirando las cifras de la región para anticipar lo que podría ser el 2025 y “el panorama no es bueno”.

“Como dijimos el año pasado y a mediados de este, la región ya estaba llegando a sus niveles de actividad y empleo previos a la pandemia y, mientras no hubiera inversiones relevantes, no habría mucho crecimiento. En efecto, esa inversión no llegó y la región se estancó en un nivel de actividad mediocre. Es más, el cierre de Huachipato y la falta de definición en la industria pesquera hacen que sigamos esperando una reactivación que no llegará si algún actor relevante no toma la iniciativa”, aseveró el docente.

Para el subdirector del IER, el sector público culpa al sector privado de no invertir; y el sector privado culpa al sector público de no crear las condiciones. “Ese círculo nos mantendrá entrampados. Y si, de alguna manera, lográramos romper ese círculo todavía tardaríamos varios meses o años en echar a andar nuevamente la maquinaria. La inversión en la región (y en Chile) tiene más de una década de rezago y no es fácil ponerse al día”, aseveró.

En la misma línea, el Dr. Ariel Yévenes Subiabre, economista y académico de UdeC, asegura que “es valiosa la preocupación que hoy se genera a propósito de lo de Huachipato, que parece ser la gota que rebasó el vaso de la pérdida económica de la región. Sin embargo, ello habla también de la desocupación que por años se mantuvo por el chorro de agua que terminó por llenar ese vaso de pérdida de dinamismo económico productivo regional”.

Eduardo Bascañán
 contacto@diarioconcepcion.cl

REGIÓN DEL BIOBÍO

Analizan los hitos económicos que marcaron a la Región este año y sus proyecciones para 2025

El cierre de Huachipato es total protagonista de la “radiografía”. Economistas y académicos proponen que sectores que marcaron crecimiento local sean foco de atención.

El cierre de la Central Siderúrgica Huachipato, el recorte al presupuesto del Gobierno Regional del Biobío y las pesimistas proyecciones de crecimiento a nivel nacional, que a su vez, limitan la entrega de más presupuesto; han marcado varios hitos económicos en la región del Biobío en este 2024.

En base a las cifras del Instituto Nacional de Estadística (INE), la Región del Biobío presenta una tasa de desocupación de 8,6% desde agosto a octubre; asimismo, la Producción Manufacturera aumentó en un leve 1,3% en doce meses, mientras que las exportaciones regionales disminuyeron un 9,3% en un año.

Según consignó Diario Concepción a inicios de año, el escenario local debería haber estado marcado por “un crecimiento de entre un 3,5% a un 4,5%. Esto es de acuerdo a las proyecciones del Informe Económico Regional (IER) elaborado por la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (Fa-